



ダム建設地は「ブラックボックス」

群馬は総理大臣を4人も出した保守王国だし、長野原町には古くから地元のドンもいる。テレビに出て、ダム中止に怒りをあらわにする住民は、「群馬を牛耳ってきた自民党の関係筋ばかり」(事情通)だといふ。そうではない地元民は、「おかしいと思つても口に出せない。あからさまにダム建設の中止を訴えれば、あとで何をされるか分からぬ」と語る。しつぶ返しを恐れているから、反対の声が聞こえてこないわけだ。ダム中止反対は、いわば「つくられた民意」(前出の事情通)というから変

補償金については個別に立退きのための

ハツ場ダム

道路建設や地元対策で、すでに3200億円の税金を投下

「ハツ場ダム」中止騒動はエスカレートの一途だ。現地視察した前原国交相に、「群馬県長野原町など水没する地区住民が反発し、「ダムを造れ」という声が連日、大マスコミを通じて流れている。「建設を白紙にするのはやめて欲しい」とか、「ようやく家を移したのに、政権が隠されているのか。

が代わったからといって、今になつて建設中止はおかしい」とか、旅館経営者が地元のおばちゃんまでダム建設推進色だ。この地区の住民は長年、ダム建設反対だった。それが、手のひらを返した推進一色は、部外者には奇異に映る。何

か、何が隠されているのか。

な話だ。

もうひとつ、彼らを「推進派」に押しやっているのが「補償金」

だ。これまでほとんど報じられていないが、この問題が地元民を縛っている。

「補償金問題は表に出ず、

ブラックボックスになつて

いるのが現実です」

こう指摘するのは、「八ツ場ダム・足で歩いた現地リストの鈴木郁子氏」だ。水没する世帯や田畠の所有者に対する具体的な説得は1980年代から始まつた。しかし、ハツ

リポーの著者で、ジャーナ

ル

い。

移転を決意した人にとって、こうした補償制度が見直されたり、元に戻ること

い。

世間は水没住民に同情す

る人ばかりではない。騒動

拡大以来、長野原町の役場

には全国から「ダム建設中止は当然だ」「地元だけの

損得で反対するな」という

抗議の電話が殺到してい

る。

政権交代の意味を深く考

えない民放テレビのワイド

ショーや大新聞は「地元民

がかわいそう」の論調でや

ついているが、この調子だと

「地元工ゴジやないか」の

大反発を食らいかねない情

勢だ。

隠され続ける地元への三額補償金

地元への

三額補償金



群馬の自民党勢力も絡んでいます

大マスコミがこの問題を避けている限り混乱は続く

国交省は地元説明会さえ、下流都県から契約済みの家に支払われる感謝のお金に関する資料は配布しなかつたという。一説には1戸当たり800万円くらいとされていたようだが、ようほど公表したくない金額なので公表したくない金額な

い。

世間は水没住民に同情す

る人ばかりではない。騒動

拡大以来、長野原町の役場

には全国から「ダム建設中止は当然だ」「地元だけの

損得で反対するな」という

抗議の電話が殺到してい

る。

政権交代の意味を深く考

えない民放テレビのワイド

ショーや大新聞は「地元民

がかわいそう」の論調でや

ついているが、この調子だと

「地元工ゴジやないか」の

大反発を食らいかねない情

勢だ。